El factor Bolsonaro agudiza la pugna entre Estados Unidos y Brasil

Trump apunta con un arancel del 50% a Lula da Silva y este amenaza con responder. Para analista, el republicano busca consolidar alfiles en la región, como el hijo del procesado exmandatario.



Un cartel con la foto de Trump y Bolsonaro, y la frase "Enemigos del pueblo", aparece en una protesta en Sao Paulo, Brasil.

CHRISTIANMESTANZA

Estados Unidos y Brasil han entrado en una nueva fase de tensiones diplomáticas. El presidente Donald Trumpanunció este miércoles 9 un arancel del 50% atodos los productos brasileños a partir de agosto, una medida con un fuerte componente político.

Durante su primer mandato (2017-2021), Trumpmantuvouna

estrecha relación con el exmandatario brasileño Jair Bolsonaro, a quienha defendido abiertamente. Ahora, en su retorno a la Casa Blanca, ha criticado con dureza al gobierno de Lula da Silva por el juicio que enfrenta su antecesor.

Tras este episodio, sumado al anuncio arancelario, Lula aseguró que Brasil "no se dejará amedrentar" y que su sistema judicial es "inmune a interferencias y amenazas", y que cualquier subida de

ELFRENTE DE LOS BRICS

Cárdenas y Ladines coinciden en que Brasil está "arropado" por los Brics, que integran también China, Rusia, India y Sudáfrica, y que profundizar lazos con este bloque puede convertirse en una alternativa real ante una ofensiva comercial desde Washington. impuestos unilateral será respondida con base en la Ley de Reciprocidad Económica, que faculta a su gobierno a imponer contramedidas comerciales contrapaíses obloques que apliquen barreras sin acuerdo previo.

-Ellobbyen Washington-

Una parte central del conflicto es la presión ejercida desde el entorno de Bolsonaro en Estados Unidos. Eduardo Bolsonaro, hijo del exgobernante y figura cercana a Donald Trump, se encuentra instalado en Washington desde hace varias semanas haciendo lobby para defender a su padre.

"Donald Trump no tiene a Latinoamérica en su radar, salvo por México. Entonces, sí llama la atención que haga un pronunciamiento tan fuerte para defender a un expresidente investigado por delitos muy graves. Una hipótesis es que Trump quiere ir consolidando alfiles en la región. Ya tiene uno en Argentina, yahora busca apuntalar a Eduardo Bolsonaro", explica el internacionalista Alonso Cárdenas, de la Universidad Antonio Ruiz de Montoya.

El internacionalista también remarca que este tipo de presión no es nuevo en la estrategia de Trump, quien ya intentó interferir en los procesos judiciales que afronta su aliado israelí, Benjamin Netanyahu. "Trumpyalo hizoantes, con Netanyahu. Yahora lo repite con Bolsonaro. Hayuna lógica clara de defensa a sus aliados", señala.

Para Juan Carlos Ladines, docente e investigador de la Universidad del Pacífico, la medida arancelaria "puede tener un impacto significativo" en la economía brasileña en productos como el café, que demanda mucha mano de obra en ese país.

Ladines también advierte que una eventual respuesta brasileña –basada en la Ley de Reciprocidad Económica – podría incluir aranceles a bienes estadounidenses como tecnología o semiconductores, lo cual "encarecería productos claves y generaría un efecto negativo". —